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星报讯（记者 鲁龙飞） 从开始的一

个月多报几百元、发展到几千元、几万元，

最后到最疯狂的一个月，多报了50多万元

……80后年轻小伙李超（化名），由于炒股

失败，便利用工作的便利条件，短短一年半

时间内，通过虚报谎报费用，捞取公司资金

150万元。目前，李超被刑事拘留。

今年9月份，安徽某保险总公司财务人

员一次偶然查账期间，发现一张报销的会

议账目比较陌生，仔细一看，发现还有几张

报销费用也存在同样的问题。“印象中，没

有这样的会议，是不是报销错了。”财务人

员觉得蹊跷，仔细一了解，才知道都是教育

培训部的李超所为，于是上报公司领导。

顺着疑点一查，李超虚构费用侵吞公

司资金的事情暴露了。刚开始，李超只承

认多报20万，但财务人员账目核对发现数

额远远不止。随着调查的深入，数额竟然

高达150万元。由于数额巨大，公司立即报

警，合肥市公安局蜀山分局经侦大队介入

调查。

他为何起意侵占公司资金呢？据李超

到案后自述，如果不是因为炒股，他不会那

么做。由于股市不景气，几次炒股失败后，

他开始打起日常部门报销费用的主意。刚

开始，他只是偶尔在部门报销费用方面多

报一些，后来开始虚报参加会议人数、天

数，最后发展到模仿部门领导、公司老总签

字，谎报子虚乌有的会议，骗取公司费用。

最终在短短的一年半时间内，通过各种虚

报、谎报，他一共骗取公司资金150万元。“涉

案材料有200多笔，足足有半米高。”蜀山分

局经侦大队龙啸探长介绍说。

采访中，龙啸探长称，小伙子看起来非

常老实，甚至连说话都是慢腾腾的，根本无

法把他与骗取公司费用联系起来。“他们领

导也不相信，平时老实巴交的，怎会做出这

样的事情。”

“家庭条件非常优越，他的父亲在我省

某煤矿工作，岳父则是一县城的某部门领

导。”龙啸称，案发后，李超的父亲来到大队

也是一脸的无奈：“根本想不到，他会做出

这样的事情，家里未见他一分钱，他也不需

要钱，甚至连孙子需要的钱我都给他们准

备好了。”

据悉，事发后李超家人已经退还公司

150万元，但因涉嫌非法侵占巨额财产，目

前李超已被刑事拘留。

中药材价格集体大跳水，最高跌至不足原价的一成

亳州中药行业或蒸发近百亿

记者通过调查了解到，从今年8月初到现

在，全国的中药材价格正经历着集体大跳水

的困境，有的药材甚至跌至原价的6%-10%。

如今，药菊进入采摘季节，采访时，一

口气种了30亩药菊的老田给记者算了一

笔账：“菊花的采摘成本是每公斤8毛钱，

但今年鲜品也就每公斤一元左右。这么下

来只够工钱，这每年每亩地2000块的成本

等于打了水漂。”明年是不是还要大面积种

植中草药，老田说要考虑一下，至少不会种

植这么多了。

“95%的品种都在下跌。滋补类药材

的跌幅最凶猛，跌幅普遍达到了 50%以

上。”在中药材交易中心经营了多年中药

材生意的段先生告诉记者，价格如此大起

大落并不多见，降价最厉害的莫过于白

前，从去年的180元/公斤，直跌至现在的

12元/公斤。

“我们买进的时候，正处于高价，现在

价格却跌得这么厉害，加上加工成本，即使

有饮片厂坚持不掉价，但承受的压力也不

小。”某饮片厂的老板陈先生告诉记者，药

材价格大跳水，使得不少饮片厂也承受了

巨大的压力。

多年深入中药材市场的业内权威人士

鲁振坤称，这次的中药材降价幅度如此之

大，涉及范围如此之广，近年来都不多见。

“这使得整个中药材产业链都受到了很大的

影响。药农很大程度上不能保本，药商也会

处于观望姿态，饮片厂的利益也会受到很大

影响。这种现象如果不及时解决，将在很大

程度上打击整个产业链的正常秩序。”

“亳州从事中药材的经营户多达数十

万，按照现在的行情，这几十万人基本上都

没赚头，大量亏本的也不在少数。”在对近

十位中药商大户的采访中，大家一致认为，

今年整个亳州的中药行业将因此而蒸发数

十亿，甚至近百亿。

对此，记者采访了亳州市药业发展

局副局长、药理学博士陈群，他表示，从大

方面来看，近期的中药材价格暴跌主要由

以下几种因素引起。

一是今年7月，国家发改委出台控制

中药材价格的政策，并组织查处部分经营

者炒作党参等中药材价格的违法行为，对

部分药材市场进行调查摸底，要求严查囤

积、炒作以及哄抬药材价格者，这使得中药

材进入全面降价局面。二是药材自身的因

素，近期新货上市，加之2009和2010年中

药材价格暴涨，大量囤积的药材今年全面

放出，使得市场供大于求，导致价格下跌。

三是今年各国债务危机，造成国内投资者

的恐慌，中药材游资大量抽离使其价格暴

跌。四是，药农得不到中药材需求量等市

场信息，种植药材只能是盲目跟风，因此药

农与市场信息不对称也是一个重要原因。

“价格大起大落十分不利于市场发展，

这就需要政府建立一个针对中药材价格的

长效应对和引导机制，这对于全国最大中药

材集散地的亳州来说，非常必要。”亳州药业

发展局副局长、药理学博士陈群告诉记者，

相关部门除了要进一步加强对价格的实时

监控外，还要深入调研，制订合理的价格标

准参照体系，加大对恶意囤货、扰乱市场秩

序行为的打击力度，切实加强监管，同时加

强对中药材种植、销售、生产等各环节的合

理引导。

陈群认为，这需要政府建立专业的信息

发布平台，向药农发布种植面积、市场价格

等信息，让药农与市场信息对称起来。同时

加大培训力度，提高药农的素质，培养懂技

术、会种植的新型药农，提高药农对市场的

预见性。

亳州市农委农经站站长赵海涛认为，可

以通过让药农加入专业合作社来提高药农

的抗风险能力和对市场的判断能力。药农

的零散种植，较专业合作社相比，无论是对

市场的判断能力，还是抗风险能力都比较

弱。亳州市农委农经站正在鼓励引导建立

更多的中药材种植专业合作社，让更多药农

加入。

模仿领导签字，一年半捞走150万

现象：九成以上的中药材价格都在跌

影响：亳州中药行业或蒸发近百亿

探析：价格集体跳水或因市场供大于求

对策：
建议建立长效价格机制

秋冬进补是我国中医学的主张，往年的秋冬季节，都是中药材销售旺季，药材价格也随之大涨。然而今年却恰恰相反，中药材价格一度经历着全面大跳

水的噩梦，甚至有的药材价格跌至不到原价的一成。从“药你苦”到“药你赔”的现象正蔓延至全国的中药材行业。

亳州是我国最大的中药材集散地，拥有全国最大的中药饮片产业集群，总产量占全国的近三分之一。中药材价大跳水对亳州有什么影响？昨日记者对

亳州中药材市场进行了一番调查走访。 曾梅 韩猛虎 记者 任杰 文/图

资料图片：火爆的亳州中药材市场
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